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令和元年 ７月１２日 

 

「長府東部地区まちづくり協議会 運営委員会」（第３回）議事録（要旨） 

 

長府東部地区まちづくり協議会 

会 長 友松 弘幸 

日時  ：令和元年 ６月２５日（火） 19：00（午後７時）～２０：２３ 

会場  ：長府東公民館 ２F 第１研修室 

出席役員：役員 21名中 １8名＋サポート職員（敬称略） 

友松、岡田、村瀬、平山、菅原、浦岡、岡村、金子、森下、牛島、鬼頭、宇内、

北村、植田、中野、白木、田中、竹下、地域サポ職員大賀主任（白澤、佐藤、

橋本） 

次第 

１ あいさつ 

２ 議題 

  （１）地域力アップ事業『災害弱者安心プランの作成』・・・事務局 

     ・6/19第１回会合報告 議事録、豪雨災害アンケート結果、率先避難 

     ・先進地視察研修、マニュアル作成の進め方、防災クラブ開設 

（２）自主防災組織・・・白木事務長 

     ・2019年度プロジェクトの計画及び実績 

  （３）「認知症にやさしいまちづくり事業」・・・小林副部会長 

     ・サポーター養成講座、徘徊模擬訓練、認知症フェアの実施計画 

（４）部会事業計画について 

   ◆つたえよう部会・・・鬼頭部会長 

   ◆つくろう部会 ・・・宇内部会長 

   ◆つなごう部会 ・・・北村部会長 

（５）第３８回ふるさと祭りについて・・・岡田副会長 

（６）その他 

   １）ネットワーク会議の開催 

   ２）長成中学校 PTA環境整備活動への参加依頼（草刈り） 

   ３）地域防災リーダー養成研修 

 

３ 次回（第４回）の開催について 

   日時：令和元年 ７月２３日（火） １９：００（午後７時）～２０：３０ 

   会場：長府東公民館 ２F第１研修室 

 

◆ 配布資料 

  〇「長府東部地区まち協運営委員会」（第３回）次第・・・事務局 

   ・『災害弱者安心プラン』第１回議事録 

   ・豪雨災害住民アンケートの集約、率先避難の記事。 

   ・先進地視察研修、マニュアル作成の進め方、防災クラブ開設・・・白木事務長 

  〇ネットワーク会議の開催について（市まちづくり政策課）・・・事務局 
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  〇長成中学校 PTA環境整備活動への協力依頼について・・・金子校長 

  〇地域防災リーダー養成研修について・・・事務局 

   

１ あいさつ・・・友松会長 

  ・今週後半から梅雨入りとなる。地域力アップ事業、「災害弱者安心プラン」の第１回

が開催された。会議は議論百出となり事業に対する関心の高さが伺われた。今後、

多くの関係者や自治会との協業が必要となる。来月は「ふるさと祭り」が開催され

る。これからまち協の活動も盛んになるのでご協力よろしくお願いします。 

２ 議事内容 

 （１）地域力アップ事業『災害弱者安心プランの作成』・・・事務局 

    ・6/19第１回会合報告 議事録により説明・・・事務局 

   ※参考資料 

１）平成３０年７月山口県西日本豪雨災害 豪雨被害と住民アンケート結果 

２）“命をまもる”率先避難 生死の分かれ目は避難のタイミング！（6/14NHK） 

    ・３０年７月の豪雨災害の教訓。率先避難（山口県柳井市、愛媛県大洲市） 

 （２）自主防災組織・・・白木事務長 

    ・7/7（日）HUG（避難所運営ゲーム）予行実施 

・8/8（木）長成中避難所開設打合（市役所、長成中、自主防災組織、まち協） 

内容：カギの授受、避難開設の教室（隊長、副隊長、白木事務長） 

    ・先進地視察研修 

     時期人員：盆前のウイークデイ、３名 

    ・要援護者のリストづくり 

     滝本氏のヒヤリングを参考。対象となる３自治会が決まれば、土砂災害危険地

域に居住する対象者をゼンリン地図に記載。安心プランの具体化を検討する。 

    ・防災クラブ（仮称 四王司塾） 

     白木事務長 防災クラブ開設についてのイメージを提案 

◆意見 

友松：災害教育全般について、小 5～6年生、中学全校などを対象にして、災害に対す

る意識づけを行う。その後塾に参加する対象者を絞り込んでいく。 

金子：命にかかわることなので大事であるが、学校行事の関係で予定がタイト。 

   今年度内に押し込むとなると苦しい。 

森下：学校教育の一環として、安全教育として先生が教えては如何？ 

友松：災害弱者安心プランの一環として、専門家が子どもに災害教育を行う予定。 

  ※「災害弱者安心プラン」第２回会合（8/8木で審議する。） 

 

   ・2020年 2月 9日避難訓練の準備（対象自治会：千鳥ケ丘町、才川一、二町） 

危険個所の確認のため、対象地区のまち歩きが必要となる。 

    ・土砂災害３自治会（四王司、新四王司、さつき）のサミットを今後開催する。 

（３）「認知症にやさしいまちづくり」・・・小林包括 

   ・昨年は「地域力アップ事業」として数値目標を決めて実施した。 

   ・今年度も継続して取り組む。（長成中１年、長府小４年生対象にサポーター養成

講座を予定。 
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   ・徘徊模擬訓練は自治会単位（１～２自治会）で予定。自治会申出ください。 

   ・「認知症フェア」１年目：包括主体、２年目まち協・包括 

    今年度は範囲を広げるため、ボートレース下関に会場借用を申しでるが断られ

た。このため、今年度も長府東公民館で開催の予定。「3/8（日）」前日も確保。 

    今年はまち協主体（若いスタッフや新しい切り口など）で進めていきたい。 

◆意見 

牛島：松小田中町昨年、一昨年の参加者は同じ。2～3％程度か。自治会内でも参加者

を増やしていきたい。できれば新しい人の参加を増やしていきたい。東公民館で

開催することには賛成である。 

友松：連合会で呼びかけ、各自治会でサポーター養成講座を広め、集大成としてこのフ

ェアがある。 

小林：ボートレース下関は認知症に対して認識不足と思う。企業の偏見か。 

   企業フェスタでは、まち協のブースで「認知症フェア」を PRしたい。 

（４）部会事業計画、現状について 

   １）つたえよう部会・・・鬼頭部会長 

   ・広報誌：８月号発行準備 

   ・企業フェスタ：参加申し込みすみ。（7/10ブース場所が決まる。） 

   ２）つくろう部会・・・宇内部会長 

   ・ふるさと祭り七夕飾り：櫓の四方に飾る。千鳥ケ丘町２、中町・みどり園２本 

   ・名作映画劇場：「ミニオン」「子供食堂にて」の２本（まち協負担 10万円） 

   ３）つなごう部会・・・北村部会長 

   ・ふるさと祭り：東西綱引き合戦 

（５）第 38回ふるさと祭り・・・岡田副会長 

   ・7/3実行委員会（PTA役員主体） 

   ・PTA賛助金集め 7～8万円減少、今後自治連合会に協力要請か？ 

   ・まち協合唱団長成中ブラスバンドと校歌演奏、他２曲演奏。 

（６）その他 

   １）ふるさと祭り：長成中生徒が輪投げゲームを担当。 

   ２）ネットワーク会議の議題と出席者 

   ３）長成中学校 PTA環境整備（法面の草刈り） 

   ４）地域防災リーダー養成研修・・・自主防災組織で対応する。 

 ◆意見 

宇内：法面（急傾斜地）での草刈りは年齢的にも困難。刈った後の片づけはできる。 

岡田：作業は、PTA、生徒、先生で対応でしょうから、自治会の若手を要請。 

   草刈り機は貸与できる。 

森下：草刈り機の使用は危険。取り扱いには十分注意が必要。 

 以上 

                       議事録作成 事務局長 竹下 明生 

 

議事録署名人    森下 博幸  ㊞ 

 

議事録署名人    牛島 朗美  ㊞ 


